
!

    
 
 
 
 

      2 Pierre 1 v.5 à 8                                                                        Décembre 2023 - N°34 
 

Il était une foi 
 

Les contes commencent souvent comme cela « Il était une fois dans un 
pays lointain ». Ces histoires étaient rarement aussi belles que leur 
transcriptions modernes car souvent l’histoire a été modifiée afin 
d’enjoliver l’aventure imaginaire. Lorsque revient le mois de décembre, 
la télévision est saturée de « contes de Noël », mais que faut-il en 
penser car Noël n’est pas un conte mais un fait réel ! Le récit de Noël 
devrait commencer comme cela : « Il était une FOI ». 
 

Lorsqu’on pense à Noël, on pense au sapin, aux guirlandes, à la neige, au 
froid, au feu de cheminée, aux chocolats et aux cadeaux. Cette 
représentation correspond à notre vécu puisque nous habitons dans 
l’hémisphère Nord tandis que dans l’hémisphère Sud, de l’autre côté de 
la planète, on parlerait de sable fin, de cocotier et de chaleur ! Que le 25 
décembre soit en hiver ou en été n’a que peu d’importance car Noël 
demeure une invitation de Dieu lui-même et à cette occasion, il se 
rappelle à notre mémoire, souhaitant s’installer de manière durable dans 
nos maisons. Cette impérieuse nécessité a fait faire aux hommes des 
actions incroyables. Saviez-vous que, trois années de suite, lors de la 1ère 
guerre mondiale, les soldats allemands, britanniques, belges et français 
ont fait une trêve le 25 décembre, cessant les combats et partageant 
Noël ensemble !! Ce qui prouve qu’il est toujours possible de faire la paix, 
même en temps de guerre. Aujourd’hui encore, cette période est propice 
aux actions charitables et à un élan spontané de faire du bien. 
 

Noël est pour chacun l’occasion de faire et de vivre la 
paix, et ceci grâce au Prince de la paix, celui que le 
prophète Esaïe appelle « Emmanuel » (Dieu avec 
nous) et qui n’est autre que le Messie. Les mages 
d’Orient ne s’y sont pas trompés, pas plus que Siméon 
et Anne, lorsqu’ils ont adoré Jésus et remercié Dieu 
d’avoir exaucé leurs prières. Ne laissez pas l’année 
s’achever sans vous réconcilier avec vous-même (si  
besoin), votre famille, vos amis et même vos ennemis.  
 

Osez dire, non pas « il était une foi » mais « il est une foi » qui transporte 
les montagnes, sèche les larmes, calme les tempêtes et change la vie. 
Nous vous souhaitons de vivre un Noël inoubliable ! 
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Culte dimanche à 10h00  
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